

Bundesverdienstkreuz für Udo Scholz
=====

Am 21. Oktober 1976 empfing der Leiter unseres Naturwissenschaftlichen Arbeitskreises, Studiendirektor i.R. Udo Scholz, in Gegenwart seiner Gattin Helene aus der Hand des Kemptener Oberbürgermeisters Dr. Josef Höß das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland. Die Auszeichnung war ihm vom Bundespräsidenten Walter Scheel auf Vorschlag des Bayerischen Ministerpräsidenten Dr. Alfons Goppel verliehen worden. Gratulationsschreiben aus dem Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus und aus dem Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft und Verkehr nahmen Bezug auf diese Ehrung. Minister Anton Jaumann schrieb wörtlich: Der Herr Bundespräsident hat Sie in Anbetracht der großen Verdienste, die Sie ehrenamtlich um die Erwachsenenbildung erworben haben, ... geehrt."

Über diese Ehrung freuen sich besonders auch die Mitglieder des Naturwissenschaftlichen Arbeitskreises und die Hörer der Volkshochschule Kempten, darüberhinaus alle Naturfreunde in Kempten und im Allgäu. Sie alle wissen, daß dieses Verdienstkreuz wirkliche und ungewöhnliche Verdienste würdigt. Udo Scholz hat die Kemptener Erwachsenenbildung entscheidend und richtungsweisend mit aufgebaut und ist bis heute Mitglied des Kuratoriums der Volkshochschule. Er war und ist der unermüdliche Motor ihres Naturwissenschaftlichen Arbeitskreises. Seine Vorträge im Rahmen der Erwachsenenbildung, seine Publikationen, nicht zuletzt das Buch "Ehe denn die Berge wurden", seine graphischen Illustrationen und sonstigen künstlerischen Gestaltungen haben ihn weit bekannt gemacht. Als Leiter ungezählter geologischer und heimatkundlicher Exkursionen hat er vielen den Blick für die Schönheit der Allgäuer Landschaft und für die Eigenart der Allgäuer Kultur geöffnet. Im Dienste des Allgäuer Naturschutzes erwies er sich als ein sehr sachlicher, aber unbestechlicher und leidenschaftlicher Streiter. Die Krönung seines bisherigen Werkes sind die im Zumsteinhaus neuerstandenen Naturwissenschaftlichen Sammlungen der Stadt Kempten. Die geologische

Abteilung trägt in ihrer beispielhaften Zusammenstellung und wissenschaftlichen Exaktheit die unverwechselbare Handschrift dieses Mannes.

Udo Scholz wollte in seine persönliche Auszeichnung die Anerkennung für die Leistung seiner Mitarbeiter ausdrücklich einbezogen wissen. Das ehrt ihn und zeigt seinen Sinn für Teamarbeit. Wir wissen aber, daß ohne den Einsatz dieser Persönlichkeit die Kemptener Volkshochschule und der ihr angegliederte Naturwissenschaftliche Arbeitskreis vieles Wichtige nicht hätte schaffen können. Unser Glückwunsch ist daher so herzlich wie unsere Dankbarkeit.

Für den Naturw. Arbeitskreis:

Lorenz Müller

Für die Volkshochschule:

Erhard Dörr

Für die "Mitteilungen":

Alfred Eschelmüller